

Ernesti, Jörg

Universität Augsburg (Germania) (*Germany*)

joerg.ernesti@kthf.uni-augsburg.de

Das Pontifikat Pauls VI. (1963-1978). Desiderate der Forschung
(*The Pontificate of Paul VI., 1963-1978. Tasks of the research*)

Zusammenfassung

Papst Paul VI. (1963-1978) ist heute – trotz der am 19. Oktober 2014 erfolgten Seligsprechung – besonders im deutschen Sprachraum weithin vergessen, da seine großen Vorgänger und Nachfolger mehr Aufmerksamkeit auf sich ziehen. Überdies verbindet man seinen Pontifikat mit der Krise der Kirche um 1968. Dabei wären viele Aspekte seines Wirkens noch weiter zu untersuchen, etwa seine Rolle im Konzil, seine innerkirchlichen Reformen (Liturgiereform, Kurienreform...) oder seine wichtigen Dokumente. Quellenlage und Forschungsstand sind, obgleich das vatikanische Archiv für seine Amtszeit noch nicht zugänglich ist, erstaunlich gut.

Abstract

In spite of his beatification on October 19, 2014, Pope Paul VI (1963-1978) is drawing still less attention on himself than other recent Popes (as Pius XII, John XXIII and John Paul II). Research on his pontificate is usually postponed because it cannot be separated from the postconciliar crisis of the Catholic Church. The article is pleading for such studies, focussed for example on his role during the II Vatican Council or the ecclesiastical reforms initiated and accompanied by him. The archivistic situation and existing studies seem to permit similar projects.